

Die Winterserie 2024/25

Wie schon im letzten Jahr war mit dem Advents-OL des ESV Magdeburg ein fünfter Lauf im Programm. Es gab also 5mal im Winter die Möglichkeit für die Aktiven aus Sachsen-Anhalt, Sachsen und weiteren Bundesländern (Thüringen, Berlin, Niedersachsen,...) zu einem hochwertigem Training mit Wettkampfcharakter. Vielen Dank allen Veranstaltern und Kampfrichtern dafür.

Wie man an den steigenden Teilnehmerzahlen sieht, wurde das WS-Angebot sehr gut angenommen. Insgesamt hatten wir bei den 5 Läufen ca. 300 Starts zu verzeichnen, das ist neuer Rekord! Vielleicht ist es ja auch ein Hinweis auf das leider sehr dünne Sommerangebot an Ranglisten-OLs in unserer Region, die gerade ältere Aktive, aber auch viele Neulinge zu den wohnortnahen Alternativen anlockt. Dabei hatte der ESV Magdeburg mit über 80 Startern den größten Anteil; die vielen Teilnehmer aus Niedersachsen und Brandenburg/Berlin tauchen dann aber leider nicht in der Gesamtliste der Winterserie auf, weil sie dann wohl doch die weiten Wege in den „Süden“ nach Halle, Leipzig und Merseburg scheuten und dito.

Bei der Auswertung stellten mich auch die verschiedenen Bahnkonzepte vor Probleme. Während die Magdeburger das „volle Programm“ mit 12 Altersklassen auf 7 Bahnen anboten, gab es in Halle für die Einzelwertung nur eine Bahn. Ideal sind natürlich immer die drei Bahnen lang-mittel-kurz, wobei „kurz“ unbedingt auch kinder- und anfänger-tauglich sein sollte. Ich habe trotzdem versucht, alle Läufe in die Wertung zu bekommen. Für den Hallenser Lauf gab es für alle erfolgreichen Teilnehmer max. 23 Punkte bis mindestens 6 Punkte und bei den Magdeburgern hatte ich mit weiteren Punkteabstufungen und zusammengefassten Bahnen (Bahn 4 und 5 mit insgesamt 5 Teilnehmern) versucht, eine Wertung vorzunehmen. Das sind natürlich alles „Holzhammermethoden“, aber ich hoffe, keinen Läufer zu stark benachteiligt zu haben. Die Sieger stehen eigentlich eindeutig fest und manche mögliche Ungerechtigkeit auf den hinteren Rängen bitte ich zu entschuldigen. Ich möchte auch die Ausrichter nochmals aufrufen, die Wertungen dem einfachen Winterserienschema anzupassen und die Organisation so einfach wie möglich zu gestalten. Bei zu viel Aufwand könnten sonst schnell die immer älteren Veranstalter wegbrechen, wie es ja bei den Sommerranglistenläufen leider schon zunehmend passiert.

hier nochmals der Wertungsmodus imDetail:

Punkte Winterserie 2024/25 nach 5 von 5 Läufen (**nur Läufer mit mind. 2 Teilnahmen**)

Modus: lange Strecke: 1.Pl:20P, 2.Pl:18, 3.Pl:17 usw.; mittlere Strecke: 1.Pl: 16P, 2.Pl: 14P, 3.P:13P,...

kurze Strecke:1.Pl: 12P, 2.Pl: 10P, 3.Pl: 9P,...

-bei mehr als drei Bahnen entsprechend angepasste Abstufungen

-Bahnleger und Organisatoren erhalten 20P für korrekte Bahnen (bei Fehlern Abzug)

-3 Wertungsläufe, für zusätzliche Läufe gibt es je drei Teilnahmepunkte

-bei Bahnen ab 20/15/10 Läufern erhöht sich der Anfangszählwert um 3/2/1 Punkte

-bei weniger als fünf Läufern auf einer Bahn verringert sich deren Anfangszählwert um 3 Punkte

-zum Ende der Winterserie getrennte Wertung Damen, Herren; Jugendliche(11-14); Kinder (0-10)

spezielle Bewertungsmaßstäbe der Einzelläufe der aktuellen WS 2024/25:

1.Lauf: Lauf des LVB Lpz am 27.11.22 Bahn A: 20+1, Bahn B: 18+1; Bahn C: 16+1; Bahn D: 12

2. Lauf: ESV Magdeburg: Bahn1(lang)20+1 Bahn2(lang-)18+3 Bahn3 (mittel)16+1

Bahn4/5(mittel-)14 Bahn6(kurz+)13+1 Bahn7(kurz) 12

3. Lauf: nur eine Bahn mit 55 Startern: Pl.1: 23 P. mind. aber 6P. (bei Fehlstempel nur 3P.)

4. Lauf: Lang: 20+3 Mittel: 16+2 Kurz 12-3

5. Lauf: lang: 20+1 Mittel: 16+3 Kurz: 12+2

für die Bewertung der 2. und weiteren Plätze siehe oben

Winterserie 2024 und 2025 in Leuna

Seit 2023 haben wir (Andreas, Manfred und Gerhard) die Karte „Leuna“ für die Winterserie aufgenommen. Warum gerade Leuna? Leuna ist bekannt für die Chemieindustrie und frühere Umweltverschmutzung. Aber heute und auf den zweiten Blick ideal für Orientierungslauf geeignet. Als „Gartenstadt“ bietet sie neben lockerer Wohnbebauung mit „Hinterhof“-Querungen und öffentlich zugänglichen Grünanlagen am Saaleufer und Plastikpark ideale Voraussetzungen für den OL.



Kartenausschnitt Leuna Bahn „lang“. Zu sehen ist links unten der Haupttorplatz und in der Mitte das Klinikgelände

Wie schon 2023 konnte ich die August-Bebel-Sekundarschule als Partner gewinnen, die uns die Umkleide- und Sanitarräume zur Verfügung stellte. Dafür unterstützen wir die Schule bzw. deren Förderverein wie schon im letzten Jahr mit einer kleinen Geldzuwendung. Im Januar 2024 konnten wir mit diesem OL-Angebot zur Winterserie immerhin 49 und jetzt im Januar 2025 sogar 53 Läufer „anlocken“! Das ist rekordverdächtig. Danke nochmals allen Helfern, allen voran Adi, der einen Großteil der Karte mitaufgenommen hat und jedes mal zuverlässig als Kampfrichter dabei ist. Aber danke auch an Gerhard, Rainer, Bernd und alle anderen, die mich jeweils am Wettkampftag – nicht nur zur Winterserie - unterstützen.



Andrang zum Start Eingang August-Bebelschule
Die Ergebnisse zur Winterserie findet Ihr wie immer auf http://www.knoergen.de/ol_winter_in_merseburg.html